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Карьера началась 
в селе
М о ж е т  б ы т ь ,  п о э т о м у , 

а,  может, потому что она ру-
ководитель, охотнее всего во 
время нашего разговора она 
говорила не о приближающем-
ся празднике 8 марта, а о рабо-
те, о сложностях, с которыми 
приходится сталкиваться. На-
пример, она считает, что в пос-
ледние годы, несмотря на ос-
нащенность новой техникой и 
достойную зарплату участко-
вых врачей, работать в поли-
клинике становится сложнее. 
И главная причина – нехватка 
молодых кадров. Работа в по-
ликлинике всегда считалась 
тяжелой – вот и не идут сюда 
выпускники. В  советские вре-
мена существовало обязатель-
ное распределение в те места, 
которые нуждались в кадрах, 
оно подкреплялось социаль-
ными льготами, и проблема 
решалась. Она сама, например, 
трудовую биографию начи-
нала в деревне. И там, и даже 
когда она с маленькой доче-
рью приехала в Ленинград, ее 
обеспечили жильем. Поэто-
му в поликлиниках были мо-
лодые специалисты, и было, 
у кого учиться, и кого учить.

Когда есть, что терять
Хорошо,  что государс-

тво снова повернулось лицом 
к проблемам здравоохране-
ния, к первичному его звену 
– поликлиникам. Ведь рабо-
та здесь одна из тяжелых, за 

день проходит огромный по-
ток людей, отказать в при-
еме никому нельзя. В стаци-
онаре тоже работать нелегко 
– это она по себе знает, при-
ходилось работать и там. По-
рой дневали и ночевали на 
работе. Но всегда было вре-
мя обдумать трудный случай, 
почитать, посоветоваться. 
У участкового врача, кото-
рый в лучшем случае имеет       
15—20 вызовов, такого време-
ни просто нет. Принимать ре-
шение нужно мгновенно. 

– Когда мы приходим в  ву-
зы на распределение и при-
глашаем молодежь идти к нам 
работать, они отвечают: нам 
страшно, – рассказывает Зоя 
Павловна. – Они опасают-
ся даже входить в подъезды и 
в незнакомые квартиры. Не-
смотря на то, что сейчас учас-
тковые получают хорошую 
зарплату, ситуация меняется 
медленно. И это влияет на ка-
чество работы. 

Она признается, что даже 
ей (бывали такие минуты) хо-
телось порой сменить профес-
сию. Но останавливало чувс-
тво, что ей есть что терять. 

– Представляете, 15 лет 
я проработала на участке. 
И этот участок в какой-то мо-
мент стал моей второй семь-
ей. Семью жалко оставлять. 
Мне было приятно, когда 
меня узнавали на улице и здо-
ровались. А потом, когда на-
рабатываешь опыт, когда ста-
раешься что-то сделать и 

получаешь результаты, это 
бросить невозможно. 

Ее речь становится теплее, 
когда речь заходит о коллек-
тиве. С удовольствием расска-
зывает о врачах-специалистах. 
О заведующих отделения-
ми. Называет фамилии: Оси-
пов Алексей Владимирович, 
Курева Жанна Алиевна, Га-
лева Людмила Николаев-
на (главный врач) и еще дру-
гие. Все они очень грамотные 
специалисты. 

Что такое счастье 
Еще одна профессиональ-

ная тема ей кажется очень 
важной в нашем разгово-
ре. Это тема – человечес-
кое участие. По мнению Зои 
Павловны, в  21 веке у моло-
дых специалистов достаточ-
но возможностей для профес-
сионального развития, любую 
информацию можно най-
ти где угодно. Но нет такого 
компьютера, с помощью ко-
торого можно было бы повы-

сить уровень своей доброты и 
чуткости к пациенту.

– Жалко, – говорит она, – 
что за потоком информации 
уходит из поля зрения паци-
ент. Не хочу показаться брюз-
гой, но раньше действительно 
было, что, отработав два-три 
года на участке, ты становил-
ся членом семьи своих паци-
ентов. И вел себя с ними, как 
со своими родными. И по-
могал, как своим родным. 
А ведь сердечная благодар-
ность пациентов очень гре-
ет душу. Когда для того, что-
бы сказать спасибо, человек 
специально приходит к тебе. 
Приходит, чтобы сказать, как 
ты ему помог, как помогла 
поликлиника. 

Если правда, что счастья 
на свете нет, а есть только его 
моменты, и именно они дают 
ощущение счастья, то благо-
дарность людей – это есть та-
кой существенный момент 
счастья. К нему добавляет-
ся личная жизнь, которая по 

словам собеседницы, у нее 
тоже полна счастливых мо-
ментов. Ибо живет она вместе 
с дочерью («замечательная», 
– говорит она о  ней) и внуч-
кой («чудесная девочка»). 
Дочь – экономист. Внучка-
пятиклассница, мечтает стать 
фотокорреспондентом и ез-
дить по всем странам, чтобы 
их фотографировать.

– А вы, Зоя Павловна, тоже 
мечтаете, или с какого-то воз-
раста уже перестали?

– У меня просто мечты 
изменились, – отвечает она. 
– Если раньше я мечтала о 
чем-то для себя, то сейчас 
мечтаю – для своих дорогих 
девочек. Мне хочется, что-
бы у них все было хорошо. 
Я мечтаю, чтобы все были 
здоровы, счастливы, что-
бы за них не болела душа. 
Но главное я хочу, чтобы мы 
жили в благополучной стра-
не. Это моя каждодневная 
мечта, которая непременно 
найдет свое воплощение.

Мечты Зои Павловны
Заместитель главного врача по медицинской части 
поликлиники №21 Зоя Павловна Марышева. Она 
врач высшей категории, терапевт. Коллеги ценят ее 
за отзывчивость и профессионализм, а пациенты... 
впрочем, пациенты ценят за эти же качества. Во вся�
ком случае, именно на них они указывают в благо�
дарностях, которые поступают в ее адрес. 

Светлана Задулина    

На что жалуетесь?
На аппаратном совещании ад-

министрации Московского 
района были подведены итоги работы 
структурных подразделений админис-
трации с письменными и устными об-
ращениями граждан в 2012 году.

В прошлом году зарегистрировано 
4642 обращений граждан, что на 8,4% 
больше по сравнению с 2011 годом. Ос-
новной рост произошел в первом и чет-
вертом кварталах. В первом – он был 
связан с возросшей активностью граж-
дан накануне выборов Президента РФ. 
В четвертом квартале рост был обуслов-
лен поступлением большого количества 
обращений граждан по поводу включе-
ния их в списки кандидатов в присяж-
ные заседатели Санкт-Петербурга на 
2013—2016 годы.

В 2012 году в администрацию райо-

на поступило 75 обращений жителей, 
адресованных Президенту РФ, из них 
40 % – по теме коммунально-бытового 
обслуживания. 

За прошедший год в администрации 
было зарегистрировано 213 коллектив-
ных обращений. Следует отметить, что 
по сравнению с 2011 годом количество 
таких обращений уменьшилось на 4%.

Наибольшее количество обращений 
граждан по-прежнему касалось работы 
коммунально-бытового обслуживания 
– 53,8 % от общего числа и по жилищ-
ным вопросам – 16%. На третье место 
вышли вопросы строительства – 5,6%.

В 2012 году жалоб на организацию 
работ по уборке территорий от снега 
поступило всего 2%, а письменных об-
ращений граждан на организацию работ 
по уборке кровель от снега и снежно-ле-
дяных образований – 18. Уменьшилось 

в 3,6 раза и число заявлений с жалоба-
ми на протечки кровли.

Зато на 10% увеличилось количес-
тво заявлений с вопросами по оплате 
коммунальных услуг. Рост корреспон-
денции произошел в четвертом кварта-
ле, что связано с введением в действие 
новых Правил предоставления комму-
нальных услуг собственникам и пользо-
вателям помещений в многоквартирных 
домах, новыми нормативами потребле-
ния коммунальных услуг, а также изме-
нением формы платежного документа 
«Счет-квитанция».

Количество обращений по вопросам 
социального обеспечения в 2012 году 
уменьшилось почти в 1,3 раза. 

В 2012 году было проведено 94 лич-
ных приемов граждан главой и руково-
дителями администрации, на которых 
принято 230 человек. 

Самыми актуальными темами обра-
щений граждан во время личных при-
емов были жилищные вопросы – 42%; 
эксплуатация, ремонт жилищного фон-
да, благоустройство – 31%. 

Помимо традиционных приемов, 
в ноябре на территории муниципаль-
ного образования Пулковский мери-
диан был организован выездной при-
ем граждан главой администрации и его 
заместителями, совместно с руководи-
телями структурных подразделений, 
представителями управляющих компа-
ний, ГКУ ЖА, УМВД по Московскому 
району. На выездном приеме побывало 
более 90 человек.

Существенным источником инфор-
мации о проблемах граждан стали и 
встречи главы администрации района 
с населением во всех муниципальных 
округах района.


